
DEHOGA Stadtverband Cuxhaven  
 
Protokoll der Vorstandssitzung vom 7. Juni 2023 
 
Anwesende:  Damen Berger & Janßen, Herren Kamp, Kohlen, Kentsch, 

Carstens, Weber, Dohne 
 
Gäste:  Anna-Christina Riebau 
 
Entschuldigt: Herren Finck & Bingöl 
 
TOP 1 – Formalia  
 

a) Herr Kamp begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
b) Der Tagesordnung wird ohne Einwände genehmigt. 
c) Das Protokoll vom 3. Mai 2023 wird ohne Einwände genehmigt. 

 
 
TOP 2 - Nachbetrachtung Pfingst-Geschäft und Saisonaussichten 2023 

• Gutes, besseres Geschäft als zu den Ostertagen - auch bedingt durch 
die gute Wetterlage. Das Cuxhavener Gastgewerbe sieht der Saison 
2023 generell positiv entgegen.  

 

TOP 3 - 11:30 Uhr: Gast: Anna-Christina Riebau, neue Leiterin der IHK-
Geschäftsstelle in Cuxhaven zwecks Vorstellung ihrer Person und Tätigkeit 
sowie inhaltliche/r Austausch/Abstimmung über gastgewerbliche und 
touristische Themen 

• Frau Riebau stellt sich den Anwesenden kurz vor und teilt mit, dass sie 
seit dem 15. April 2023 als neue Geschäftsstellenleiterin tätig ist. Sie 
macht deutlich, dass ihr die enge Beziehung zu den Unternehmen 
sehr wichtig ist. Der IHK-Tourismus-Ausschuss sucht Nachwuchs und ist 
neben dem Hauptamt auf das ehrenamtliche Amt angewiesen.  Herr 
Dohne erkundigt sich nach der Gesamtstruktur des 
Prüfungsausschusses. Insbesondere das fehlende Feedback auf 
Bewerbungen wird bemängelt. Generell wird um eine Modernisierung 
gebeten. Herr Weber befürchtet, dass die Nachfrage des 
Ausbildungsberufs der Hotelfachleute aufgrund der stark 
administrativen Tätigkeiten lt. neuer Ausbildungsverordnung 
zurückgehen könnte.  
 

TOP 4 – Kurzbericht vom Cuxhaven-Besuch des Koordinators der 
Bundesregierung für maritime Wirtschaft und Tourismus, MdB Dieter 
Janecek am 31. Mai 2023 (KK, ACR) 



• Hat sich zu keinen Aussagen hinreißen lassen - sei es zur 
Hafenwirtschaft, noch zum Tourismus. 

 
 
TOP 5 – Aktuelle Situation / Auflösung der Cux-Tourismus GmbH / Reaktivierung 
des „Touristic-Verbandes Cuxhaven“…? 

 
• Die Kaufverträge sind abgewickelt und unterschrieben. Alle 

Gesellschafter haben ihre Anteile an den noch verbliebenen 
Gesellschafter verkauft. Dem DEHOGA-Stadtverband wurden 3.027,88 
EUR gutgeschrieben. Herr Schink wird auch weiterhin für den 
Verkehrsverein Duhnen als 520,- EUR Kraft tätig sein. Der Kontakt zu ihm 
soll auch seitens des DEHOGAs weiterhin aufrecht gehalten werden.  

 

TOP 6 - Kurzbericht vom „Runden Tisch Tourismus-Akademie“ am 15. Mai 2023 
im Rathaus (BD) 

• Herr Dohne berichtet, dass die Tourismus-Akademie als Zielsetzung 
vorsieht, innerhalb der nächsten 5 Monate die Interessenlage von 
Bildungsträgern einzuholen. Die Akademie soll u. a. Personen in den 
Bereichen Hafenwirtschaft & Tourismus ausbilden. Das Engagement 
wurde seitens des Tourismus positiv hervorgehoben. Der Kontakt zur 
Berliner Hotelfachschule wurde u. a. hergestellt. Die ersten drei Monate 
sind bereits vorfinanziert. Die restlichen zwei sind zur Klärung in den 
Gremien platziert.  

TOP 7 - Abstimmung über einen finanziellen Beitrag des DEHOGA-SV 
zur Teilfinanzierung des Konzepts einer Zukunfts- bzw. Tourismus-Akademie in 
Cuxhaven 

• Der DEHOGA-Stadtverband bzw. die Interessenvertretung e. V. wird sich 
mit 1.500 EUR an der 5-monatigen Planungsphase beteiligen. Hierfür liegt 
ein parallel geführtes Protokoll des Vereins mit Beschlussfassung vor.  

TOP 8 - Planung der Sommer-Freisprechung für Donnerstag, den 29. Juni 2023, 
erneut im Foyer der Kugelbake-Halle 

• Sie wird am 29.06. erneut im Foyer der Kugelbake-Halle stattfinden. Frau 
Riebau wird die IHK vertreten.  

TOP 9 - Kurzbericht von der UVC-Mitgliederversammlung am 17. Mai 2023 (CW, 
VB) 
 

• Herr Scheer hat öffentlich seinen Rücktritt zum 31.07.2023 verkündet. Frau 
Berger lobt die „Offensive“ von Herrn Beyer bei der MV.   

 
TOP 10 - Kurzbericht vom IHK-Tourismusausschuss am 25. Mai 2023 in 
Bremervörde (KK, CW) 



• Kernthema war „Allerliebe“ – ein durchstrukturiertes BIO-Produkt, 
welches aus der Hotellerie entstanden ist. Von insgesamt 30 Ausschuss-
Mitgliedern waren nur 7 vertreten gewesen.  

 
TOP 11 – Verschiedenes:  
 

• Erfahrungsaustausch Energie, Einkauf, Personal, Geschäftslage  
• Unverändert! 

• Geschäftslage  
• Positiv! 

• Mitgliederpflege/-gewinnung 
• Nach Leuchtfeuer auch Fa. Gosch als potenzielles neues Mitglied 

im Visier 
 
Ende 13:07 Uhr  
Peter Kohlen, 7. Juni 2023  
 
 
 
 


